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LES points forts et lespoints faibles de la sai-son sportive écoulée ontété passés en revue, sa-medi dernier, au coursdes travaux de la 9e as-semblée générale ordi-naire de la structureorganisatrice du cham-pionnat national de D1et D2, par les membresdu comité directeur de laLigue nationale de foot-ball professionnel (Li-nafp), conduits par leurprésident Brice MbikaNdjambou. Y partici-paient, 21 délégués, au
« Complexe Kevazingo » àAkanda,.Au cours de ces assisesorganisées conformé-ment aux dispositionsdes statuts et règlement,les participants, augrand bonheur de MbikaNdjambou et ses collabo-rateurs, ont, dans unpremier temps, ap-prouvé, unanimement, lerapport moral. Lequel a

fait état des activités dela Linafp : conférence depresse de début de sai-son, conseils d’adminis-tration, Licence clubLinafp, séminaire sur lesdroits de télévision, redi-mensionnement, trans-versales, Ndambo d’or,rapport technique, orga-nisation du championnatnational de D1 et D2, etc. Ces deux épreuves, dé-butées « tardivement à
cause du retard de la
mise à disposition de la
subvention », ont été or-

ganisées à un rythme ef-fréné pour coller au ca-lendrier international, aprécisé le secrétaire gé-néral de la Linafp,Charles Nzego. Précisantque 292 matches, soit182 en D1 et 110 en D2,se sont joués. Sans inci-dent majeur. A l’issue de ces deuxchampionnats, CF Mou-nana en D1 et AdoumaFC en D2 ont été couron-nés champions. Alorsque USO et Nguen’Asukuen D1, puis AJA et AC

Bongoville en D2, sontrelégués en divisions in-férieures (la D2 pour lespremiers et la D3 pourles deux autres clubs). Pour parvenir à organi-ser toutes ces activitésqui concourent à la luttecontre le chômage auGabon, la Ligue nationalede football professionnela fonctionné avec unbudget de 4 167 933 367F cfa. Une somme endeçà des charges d'ex-ploitation qui se sontélevées à 4 432 497 542francs. Soit un solde né-gatif (264 564 175 F cfa)du fait que les prévisionsen billetterie, amendeset pénalités n'ont pas étéatteintes. En plus descharges sociales égale-ment non payées.L'assemblée générale a,par ailleurs, validé lebudget prévisionnel defonctionnement del'exercice 2016-2017 quis'élève à 3 051 990 000F cfa. Comparativementà celui de l'exercice pré-cédent, il est en baisse de1 116 003 367 francs.

Le budget de l'exercice 2016-2017 en baisse 
Football/9e assemblée générale ordinaire de la Linafp

MM
Akanda/Gabon

Les responsables des clubs de D1 et D2 ont validé le
budget, en baisse, de l'exercice 2016-2017.
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La Fégafoot était représentée par son vice-président Robert Mangollo-Mvoulou, dévisant avec le représentant
de l'USB, Ousmane (à droite). Photo de droite : Le président de la Linafp, Mbika Ndjambou, devisant, pendant la

pause, avec le fondateur de l'OM, Jean-Boniface Assélé.
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l'union. Après la validation
de vos rapports d'activités par
l'assemblée générale, quels
souvenirs gardez-vous de la
saison sportive écoulée ?
Brice Mbika Ndjambou : nouséprouvons une satisfaction,après avoir reçu le quitus de nosrapports par l'ensemble des dé-légués présents (21 contre 4 ab-sents) au terme de ces assises. Entermes de souvenirs, je retien-drais les compétitions de pre-mière et deuxième divisionsd'élite qui se sont jouées et sontallées à leur terme, malgré plu-sieurs difficultés liées au retarddans le décaissement de la sub-vention. Il faut aussi noter quenous n'avons pas eu beaucoup decouacs sur le plan de l'organisa-tion. Les choses se sont bien pas-sées au niveau des décisionsprises, des procès-verbaux, detraitement d'un certain nombrede questions, etc. Nous tirons unevéritable satisfaction. A côté detout cela, il faut avouer que toutn'a pas été rose. Il y a aussi desregrets dont le sempiternel arrêtdu championnat à chaque saison.Une fois, la saison écoulée qui adébuté avec des arriérés, lechampionnat a connu une cou-pure qui a eu une incidence sur lerythme de la compétition. Le ca-lendrier ayant été modifié, on adonc joué des matches à une ac-célération parfois insoutenable.Mais Dieu merci, la saison est ar-rivée à terme. Sur le plan du com-portement des officiels, pas

grand chose à déplorer. Cela s'esttraduit au cours des débats à l'as-semblée générale. Grosso modo,tout le monde a été satisfait del'organisation de la saison spor-tive 2015-2016.
Toutes les composantes de
l'assemblée générale ont dé-
cidé que le National-Foot 1, sai-
son 2016-2017, s'ouvre le
samedi 19 novembre 2016. La
Ligue nationale de football
professionnel est-elle prête ?- Je crois qu'au cours de nos tra-vaux de l'assemblée générale,l'occasion nous a été égalementdonnée de renouveler à tout lemonde et de confirmer que le sa-medi 19 novembre 2016, surl'ensemble du territoire national,nous reprenons le championnatnational de première division.Celui de la deuxième division dé-marrera le 26 novembre pro-chain. Sur le plan del'organisation et de la prépara-tion de cette compétition, la Li-nafp est effectivement prête. Leschoses ont été quasiment bou-clées. Nous remercions, entre au-tres, le ministre des Sports,Nicole Christiane Assélé, d'avoirpesé de tout son poids afin queles clubs obtiennent 40% de lasubvention qui leur est allouéeau titre de la saison 2016-2017.Nous déplorons, néanmoins, lefait que certains clubs traînentles pas sur les questions liées àl'établissement de leurs licences.A ce sujet, nous avons été fermespour cette saison. Pas questionde débuter le nouvel exerciceavec des licences provisoires,avec des qualifications provi-soires, etc. D'un commun accord

avec les clubs, nous avons décidéque tout (contrôle des contrats,visite médicale, etc) se fasseavant le lancement des hostilités.Sur l'ensemble des équipes, nousne sommes qu'à 50%. C'est in-suffisant. Qu'à cela ne tienne, jesuis persuadé que tout va rentrerdans l'ordre dans deux jours,avant le démarrage des hostilités.Pour me résumer, oui la Linafpest prête, les commissions s'acti-vent, les officiels de matches sontquasiment dans les starting-blocks. Le 19 novembre pro-chain, nous allons ouvrir lasaison sportive 2016-2017 dansla province de l'Ogooué-Lolo,avec le match CF Mounana/Lozosport.
Qu'en est-il des stades Augus-
tin Monedan de Sibang et Jean-
Koumou de Lambaréné où il y
a eu des couacs entre les pro-
priétaires et la Linafp ?- Effectivement, tout le monde apu constater qu'il y a eu quelques

incompréhensions entre le bu-reau directeur de la Linafp et lespromoteurs de ces stades privésqui méritent, néanmoins, des re-merciements de notre part. Lesincompréhensions vécues la sai-son écoulée sont différentes. Lecontrat qui nous lie au stade Mo-nedan nous fait obligation d'or-ganiser les matches sur ce terrainuniquement les week-end. Or,avec la délocalisation des clubsde Bitam (USB) et Oyem (Uso etOyem AC) l'an dernier, nousavons été obligés d'accueillir ceséquipes à Libreville. N'ayant passuffisamment d'infrastructures,nous avons outrepassé les limitesde notre contrat. D'où la sur-uti-lisation du stade Monedan et lecourroux justifié de son proprié-taire. C'est dommage ! Mais jepuis vous assurer aujourd'hui,qu'après notre dernière séancede travail avec le propriétaire dustade Augustin Monedan, tout estrentré dans l'ordre. Avec le stadeJean Koumou, qui n'était pas en-core entré en possession de sesdroits qui cadraient avec laconvention établie, ce fut aussiune incompréhension beaucoupsur la gestion des rencontres surce terrain. Il y a eu une confusiondes rôles. Mais le chèque dustade Koumou est prêt au-jourd'hui. Il est disponible... Per-mettez-moi d'élargir aussi cettequestion un peu sur une ré-flexion relative aux infrastruc-tures utilisées pour leNational-Foot 1 et 2. La Linafp estun peu gênée de l'utilisation dustade de Nzeng-Ayong notam-ment. Lequel est sollicité par plu-sieurs entités pour des concerts,des activités religieuses, etc. Et

du coup, nous avons le sentimentque nous ne sommes pas priori-taires. C'est un peu gênant.S'agissant de votre préoccupa-tion, je vous affirme que le cham-pionnat va se jouer toujours àJean Koumou et à Augustin Mo-nedan.
Avez-vous un sujet particulier
avant de mettre un terme à cet
entretien ?- Au cours de cette assemblée gé-nérale qui vient de s'achever, lebureau directeur de la Linafp aattiré l'attention des délégués surl'avenir de notre championnatprofessionnel notamment. Noussommes dans un environnementéconomique difficile aujourd'hui.Et nous avons l'impression qu'ily a, d'un côté, le championnatprofessionnel et, de l'autre, unenvironnement sociopolitique etéconomique qui est complète-ment incompatible avec cettecompétition. Le championnatprofessionnel a besoin d'un envi-ronnement législatif approprié àson épanouissement. Il faut bienqu'on mette en place un cadre detravail qui permettra à la Linafpet aux clubs d'aller vers les par-tenaires, les sponsors. Il esttemps de nous amender, de nousposer des bonnes questions surles choix du modèle économiqueproposé de ce championnat.L'objectif étant d'arriver à attirerdes potentiels partenaires. Pourcela, beaucoup d'efforts doiventêtre consentis au niveau desclubs par une gestion saine,transparente et rigoureuse, sur leplan financier notamment. C'estla même chose au niveau du bu-reau directeur de la Linafp.

…Brice Mbika Ndjambou : "le National-Foot 1, saison 2016-2017, dé-
bute le 19 novembre à Lastoursville avec Lozo sport/CF Mounana"

Après l'assemblée générale ordinaire/Entretien avec le président de la Linafp…

Propos recueillis par MIKOLO-MIKOLO
Akanda/Gabon

Le  président de la Linafp,
Brice Mbika Ndjambou : " Le
championnat va se jouer

toujours à Jean-Koumou et à
Augustin Monédan".
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